

La Fundació Ciutadania Multicultural (FCM) – Mescladís nace en el 2005 con el objetivo de aportar en la acomodación de inmigrantes y ciudadanos nativos a través de iniciativas educativas que promueven la cohesión social e iniciativas de economía solidaria que facilitan la inserción socio laboral.

Mescladís es un proyecto social y sin fin de lucro con más de 13 años promoviendo desde Barcelona una ciudad inclusiva, diversa y solidaria. Desde Mescladís facilitamos la entrada al mundo laboral de vecinas y vecinos en exclusión y llevamos a la práctica acciones educativas, económicas y culturales que ponen en valor la diversidad, el derecho a migrar y la justicia social. Mescladís es un proyecto con probado impacto social, capacidad de gestión y referente de emprendeduría social en Barcelona.

Nuestro modelo económico favorece una economía sostenible y socialmente responsable. Mescladís genera con su propia actividad más del 90% del presupuesto anual del proyecto.

NUESTRO COMPROMISO EN ACCIÓN

Nuestro aporte a la reducción de desigualdades y la creación de oportunidades:

El compromiso de Mescladís por el bien común y la transformación social en nuestra ciudad se materializa con la formación y acompañamiento al mercado laboral de los más de 80 refugiadxs y migrantes que pasan cada año por nuestro programa de formación de ayudantes de cocina y camareros, de los cuales más de un 30% obtienen un contrato en empresas del sector y regularizan su situación administrativa. Nuestra formación cuenta con el aval de entidades como Cáritas, la Comisión Catalana de Ayuda al Refugiado, ACCEM, Cepaim, Acatih, Cruz Roja, Fundació Pere Tarrés, Fundació ADSIS, entre otras, y cuenta con el soporte de la Generalitat de Catalunya y el Ayuntamiento de Barcelona. Hemos sido asimismo premiados por el Concell de Immigració de Barcelona (2016) y Acció Solidaria contra l'Atur (2007) por el carácter innovador e impacto social de nuestro modelo de formación.

Nuestro aporte a la cohesión social:

En todos estos años hemos impulsado constantemente actividades para el vecindario de Barcelona a través de actividades que promueven el encuentro y entendimiento mutuo, reforzando el entendimiento y la confianza entre los diferentes colectivos de inmigrantes y la población autóctona ayudando a crear un clima integrador desde el respeto.

A modo de resumen vale con resaltar nuestra programación de talleres de cocina intercultural para todas las edades, los programas inter-generacionales e interculturales que realizamos con la Taula de Gent Gran, la Cruz Roja, el Casal de Gent Gran del Casc Antic, el programa RADARS y el Club de Envejecimiento Activo, el acompañamiento junto a Espai d'Inclusió Social del Casc Antic (EICA) y la Fundació ADSIS en el trabajo con menores no acompañados, los proyectos de aprendizaje-servicio con la Escola Técnico Profesional Xavier y las iniciativas de desarrollo comunitario realizadas con el aval y apoyo de la Diputació de Barcelona a través de las cuales realizamos actividades educativas en bibliotecas, escuelas, entidades barriales, prisiones y casales de gent gran.

Somos asimismo una entidad clave en la gestión cívica del Casal de Barri Pou de la Figuera ocupando la presidencia y actualmente la tesorería. El Casal es un espacio comunitario relevante en el barrio, abierto a la participación de los vecinos y vecinas, desde el que se fomenta y facilita la creación y realización de actividades. Su gestión la realizan un conjunto de entidades del barrio a través de la Federació del Casc Antic per a la Gestió Comunitaria, de la cual Mescladís es miembro de la junta gestora junto a EICA, Associació Catalana de Residents Senegalesos, Assamblea de treballadors/es en Atur de Barcelona, Ecoconcern y FERIA Vegana de Barcelona.

Educación y arte para el cambio social:

Nuestro trabajo educativo y de sensibilización se completa con los numerosos proyectos de desarrollo comunitario y arte social dentro de nuestro programa "Diálogos Migrantes" de la que han participado reconocidos fotógrafos, documentalistas e ilustradores. Diálogos Migrantes promueve el diálogo intercultural con el objetivo de generar reflexión y debate alrededor de las actuales políticas migratorias y los derechos humanos mediante el uso de prácticas de desarrollo comunitario y arte social.

Una buena parte de nuestros proyectos de arte social y desarrollo comunitario están contenidos en el webdoc www.ciudadmigrante.org. Esta plataforma se encuentra instalada de forma permanente en el Museu d'història de la Inmigració de Catalunya (Mhic). La plataforma contiene parte de los trabajos realizados con el fotógrafo Joan Tomás, recortes del documental "Ciudad Migrante" proyectado en el CCCB y en la televisión de Barcelona (betve), así como materiales de la novela gráfica "Un Regalo para Kushbu. Historias que cruzan fronteras", editada por la editorial Astiberri. Todos estos materiales han sido

claves para la realización de talleres, debates, exposiciones, docuforum, y otros tipos de intervenciones educativas en escuelas, bibliotecas y diversos centros comunitarios de la ciudad.

Nuestros programas educativos y de desarrollo comunitario han recibido el aval de la Diputació de Barcelona y el Ayuntamiento de Barcelona habiendo sido premiados con el memorial Alex Seglers (2017), el premio Federico Mayor Zaragoza (2007) y el premio de la Asociación de Comerciantes de Fort Pienc (2017) por nuestro aporte a la cohesión social.

LA SOSTENIBILIDAD ORIENTADA A LA TRANSFORMACIÓN SOCIAL

A lo largo de estos años, hemos dado sobradas muestras de capacidad de gestión, convirtiéndonos en un proyecto de referencia en el ámbito de la restauración de Barcelona dentro de un modelo de economía social y solidaria.

Es importante destacar que Mescladís es un proyecto sostenible económicamente, generando con actividad económica propia más del 90% del presupuesto de la entidad. En ello juega un rol central el bar-terrazza Espai Mescladís, a lo que debemos sumar los ingresos generados por catering, eventos y talleres.

El Espai Mescladís es hoy un espacio emblemático de la ciudad, identificado en numerosos medios, blogs y sitios de internet como un referente gastronómico en Barcelona. Este aspecto es fundamental en nuestro proyecto tanto para garantizar nuestra viabilidad económica como para reforzar el impacto social de nuestras iniciativas. Es fundamental mostrar nuestras propias credenciales para de este modo ganar credibilidad y prestigio en el sector de la hostelería y así facilitar la participación de empresas de hostelería en nuestro programa de formación para de este modo promover la contratación de nuestro alumnado. En esto el Espai Mescladís ha jugado un rol clave puesto que nos hemos posicionado como un actor de referencia en el sector.

Nuestra propuesta de sostenibilidad abarca también lo social y medio-ambiental. Los ingresos generados en el Espai Mescladís cubren nuestros programas sociales, nos permite contratar ex alumnas y alumnos y aportamos a una red de proveedores de proximidad, sociales y de comercio justo.

Actualmente de las 14 personas que trabajan en el Espai Mescladís, 12 son ex-alumnxs a quienes le gestionamos su regularización por arraigo. Nuestros proveedores expresan la coherencia de nuestro proyecto, desde los vinos de la cooperativa L'Olivera, los helados y yogures de La Fageda, lacteos de la selvatana, las verduras de La Kosturica, los téis y productos de limpieza de la Xarxa de Consum Solidari, el café ecológico de la empresa catalana Cafe Saula, los zumos de Cal Valls o la ropa de la tienda de proximidad Tot Bata. .

El trabajo y esfuerzo de Mescladís en estos más de 12 años nos ha convertido en un proyecto de referencia en el ámbito de la economía social y solidaria, siendo caso de estudio de diversas entidades académicas en Catalunya, España y Europa.

Mescladís ha recibido el aval de la Diputació de Barcelona, participando en la base de datos de buenas prácticas del Servei de Polítiques de Diversitat i Ciutadania. Nuestras actividades de educación intercultural forman parte del catálogo de servicios y ofertas de la Xarxa de Municipis de Barcelona. Hemos sido seleccionados como una buena práctica por el Proyecto "Gestión de la diversidad en la Mediana y Pequeña empresa" (GESDIMEP), liderado por la Secretaría General de Inmigración a través del Observatorio Español de Racismo y Xenofobia (OBERAXE)

Por otro lado, Isabelle Anguelovski, investigadora de l'Institut de Ciència i Tecnologia Ambientals de la Universitat Autònoma de Barcelona, galardonada con el Premio Nacional de Investigación al talento joven, cita y hace referencia, en sus investigaciones centradas en el Barrio de Santa Caterina, a Mescladís como agente de cambio en el barrio.

Mescladís es utilizado como caso de estudio por la cátedra de Responsabilidad Social de la profesora Sira Abenoza de ESADE, la profesora Sophie Laroche de la Université Paris Est-Créteil (UPEC), el IES Abroad Barcelona y por el Council on International Education Exchange a través de los cuales recibimos estudiantes de la Universidad de Stanford, Loyola Marymount University entre otras.

Sólo en estos últimos meses hemos recibido profesionales y estudiantes del profesor Zapata Barrero de la Universitat Pompeu Fabra, el Máster de Gestión Pública que coordinan Joan Subirats y Ricard Gomá Carmona, la Cátedra "Dimensiones culturales de la globalización" del Máster de Antropología de la Universitat Autònoma de Barcelona, el Corporate Europe Observatory, la Agència Catalana de la Joventut, el Seminario de Inclusión Social "Opening Minds to Remove Barriers" organizado por el Servei Civil Internacional de Catalunya, entre otras muchas donde explicamos nuestro proyecto y reflexionamos sobre las migraciones desde una perspectiva de Derechos Humanos.

Este año fuimos invitados a presentar nuestra experiencia en el VII Forum Social y Emprendedor de la Facultad de Economía y Empresa de la Universitat de Barcelona, el Fusión Foro Social Gramenet, el 6º Congreso Catalán de Salud Mental, en las jornadas "Oportunitats per a la creació i els nous públics: projectes artístics comunitaris" organizada por el Servei de Desenvolupament Empresarial (SDE), en las III Jornadas de Emprendeduría Social e inclusión al trabajo organizada por la Escola Tècnico-Professional

Xavier, en la 3a Jornada de Economía Social y Solidaria "De la asistencia a la Acción" y en el 7º Congreso de Alimentación Viva y Salud. En el Espai Mescladís también recibimos la visita de profesionales del programa Erasmus+ de entidades como Nexes y Tandem Social. Por otra parte, Martín Habiague, fundador de Mescladís, fue invitado a dar una conferencia, "Defending the human right to migrate" en el marco del TedxEsade.

El proyecto de desarrollo comunitario Veus de la Ribera realizado en los años 2012-2013 en Montcada y Reixac, dentro del programa Diálogos Migrantes, ha sido seleccionado como una buena práctica por el Banco de Buenas Prácticas de la Federació de Municipis de Catalunya y de la Fundació Carles Pi i Sunyer d'Estudis Autonòmics i Locals.

En setiembre de 2016 fuimos invitados por Koerber Foundation a presentar en Hamburgo nuestra experiencia como ejemplo de buenas prácticas en su congreso sobre gestión de la diversidad. El congreso contó con la participación de representantes del mundo académico, trabajadores sociales y más de 200 ayuntamientos alemanes. En ese mismo año Mescladís fue seleccionado por la Ciudad de Bristol en el programa "100 Resilient Cities" para implementar un proyecto de desarrollo comunitario como parte del programa "Bristol Social Cohesion Challenge". Este mes de Noviembre fuimos invitados a presentar nuestro proyecto en el marco de la celebración de los 10 años del instituto de Ciencias Sociales de la Université de Paris Est Cretiel.

Recientemente, fuimos elegidos como uno de los 100 iniciativas locales para una alimentación responsable y sostenible en el estudio publicado por CERAI en abril de 2019.